

**DIMANCHE DE
L'ÉGLISE PERSÉCUTÉE**

ARRÊTEZ

ET SACHEZ QUE JE SUIS DIEU !

GRANDIR AVEC L'ÉGLISE PERSÉCUTÉE

**DOSSIER JEUNES
15-25 ANS**

2020

www.portesouvertes.fr



Portes Ouvertes
Au service des chrétiens persécutés



Lettre aux responsables de groupes de jeunes

« Arrêtez, et sachez que je suis Dieu » - Psaume 46 : 10

C'est le verset que j'ai le plus entendu durant la période de confinement mais je crois qu'il a été une réalité pour beaucoup d'entre nous, moi le premier.

Nous nous sommes tous arrêtés brutalement. Voyages et mariages annulés, restriction de mouvement, parfois même perte de travail, maladie subie par des proches... Chacun a été touché personnellement durant cette période inédite.

Pourtant ce temps de pause forcée a aussi été pour beaucoup un moyen de se recentrer sur l'essentiel. Moins de sorties, de distractions ont permis d'avoir plus de temps chez soi pour lire la Bible, prier et apprendre à mieux **connaître qui est Dieu.**

Cette expérience de confinement nous a rapprochés de l'Église persécutée : nous pouvons peut-être un peu mieux comprendre ce que vivent les chrétiens quand ils sont isolés en raison de leur foi, ou même mis en prison. Comprendre la difficulté d'être soudainement séparés de ses proches sans savoir quand nous pourrons les revoir. Comprendre aussi que ces temps d'isolement peuvent cependant être à la gloire de Dieu (relation spirituelle approfondie, temps de méditation de qualité...).

Ce dossier va traiter de ce thème sur 3 niveaux :

1. Arrêter et reconnaître Dieu : **qu'en dit la Bible ?**
2. Arrêter et reconnaître Dieu : une réalité **pour les chrétiens persécutés.**
3. Arrêter et reconnaître Dieu : aujourd'hui **pour nous.**

Tu y trouveras : une animation pour introduire le thème de manière ludique, une méditation biblique qui approfondira ce message, des idées pour débattre du sujet avec les jeunes et une action concrète à mettre en place !

Bonne préparation pour ta réunion avec les jeunes, fraternellement,

Simon,
Coordinateur jeunes



Sommaire

• GUIDE : Comment utiliser ce dossier ?	4
• ANIMATION : Mannequin challenge	5
• MÉDITATION : La paix au milieu de l'épreuve	6
• DÉBAT : La parole est aux jeunes	10
• DÉFI : Un blackout total !	11

Contenu du dossier

Objectif du dossier

- Sensibiliser les jeunes au thème de l'Église persécutée.
- Édifier ton Groupe de Jeunes grâce aux exemples de foi des chrétiens persécutés d'hier et d'aujourd'hui.

Thème 2020

« Arrêtez et sachez que je suis Dieu - Grandir avec l'Église persécutée. »

Passage biblique principal : Psaume 4

Verset clé : « Réfléchissez sur votre lit, puis taisez-vous ! [...] et confiez-vous en l'Éternel ! »
(Psaume 4 : 5-6)

Enseignements bibliques

- Faire une pause pour reconnaître que Dieu est au contrôle
- Être en paix, sachant que Dieu est souverain dans toutes les situations, même dans la détresse, la crise d'un virus ou la persécution.

GUIDE

Comment utiliser ce dossier ?

Ce dossier est préparé comme une « boîte à outils » : libre à toi de prendre ce qui te correspond pour organiser une soirée qui sera adaptée à ton groupe.

Voici le déroulé que je te propose :

1. Pour démarrer la réunion, je te propose un jeu « brise-glace » pour mettre les jeunes à l'aise (et attendre les retardataires !). Cette année, crée un « **Mannequin challenge** » pour entrer dans le thème.
2. L'étape suivante, c'est le **message biblique** (si tu as peu de temps, c'est la partie à privilégier !). Tu peux l'utiliser tel quel sans avoir une connaissance théologique approfondie de la persécution des chrétiens. Il est bien sûr illustré par des témoignages de chrétiens persécutés.
3. Une fois le message donné, je t'encourage à **écouter les différentes questions** qui seront posées (pour ne pas seulement « faire un sermon » et renvoyer les jeunes chez eux juste après).
4. En bonus, à la fin de la réunion, **relevez le défi** pour mettre en pratique concrètement le message partagé !

ANIMATION

Mannequin challenge

Message au responsable du groupe de jeunes : le thème de cette année est : « Arrêtez et sachez que je suis Dieu - Grandir avec l'Église persécutée ». Je te propose de faire un « Mannequin challenge » pour introduire le thème en insistant sur le fait de s'arrêter.



Aucun matériel n'est nécessaire, tu peux le faire où tu veux avec un tout petit groupe comme avec des centaines de jeunes !



Le « Mannequin Challenge » est très simple à réaliser. Il suffit de rester immobiles comme des mannequins dans la position que l'on veut et quelqu'un filme la scène en se promenant tout autour pour que l'effet de « pause » soit encore plus impressionnant. Il est très facile de trouver des exemples sur YouTube pour s'en inspirer.



- Recréez une scène dynamique où chacun est arrêté au milieu d'une action (sur le point d'attraper quelque chose, en train d'enjamber un élément...).

- Essaie de venir avec quelques idées pour que l'animation ne prenne pas tout le temps de la réunion.

Par cette animation, les jeunes voient que, dans notre société, il n'est pas naturel de s'arrêter. Nous allons maintenant entrer dans le thème du dossier « Arrêtez, et sachez que je suis Dieu – Grandir avec l'Église persécutée ».

Message au responsable du groupe de jeunes :

Envoie-nous la vidéo par e-mail à : simonha@portesouvertes.fr ou sur

[Facebook.com/portesouvertesjeunes](https://www.facebook.com/portesouvertesjeunes) ou [Instagram.com/portesouvertes](https://www.instagram.com/portesouvertes) avec le hashtag

#DEPJeunes2020

MÉDITATION

La paix au milieu de l'épreuve

Quand on parle des chrétiens persécutés, le risque est d'en faire des « super héros. » Ce qu'ils vivent est un défi absolu mais nous sommes appelés à avoir les mêmes réactions si nous étions dans les mêmes situations. Les témoignages de nos frères et sœurs doivent nous rapprocher de Dieu, nous encourager et nous engager à les soutenir dans la prière.



Pour introduire le message, passe la vidéo « DEP culte » que tu auras téléchargée avec ce dossier ou que tu trouveras sur la clé USB.

Introduction :

En tant que chrétien, on peut parfois être tenté de penser que nous allons avoir une vie paisible puisque Dieu est avec nous. Mais nous avons tous déjà expérimentés que ce n'est pas toujours le cas !

Certains chrétiens sont au chômage, d'autres sont en dépression et des millions sont persécutés. Alors, pourquoi est-ce que Dieu n'enlève pas toujours l'épreuve quand on le lui demande ? Est-il possible de trouver la paix au milieu de l'épreuve que tu vis actuellement ? Si oui, comment ?

C'est ce que nous allons voir avec l'étude du Psaume 4.



**Lecture
Psaume 4**

I. Crier à Dieu dans l'épreuve

Dans ce Psaume, nous voyons que David est dans la détresse et qu'il demande l'aide de Dieu.
« *Quand je crie, réponds-moi, Dieu de ma justice ! Quand j'étais dans la détresse, tu m'as mis au large. Aie pitié de moi, écoute ma prière !* » (verset 2).

La clé ici c'est la fin du verset : « *écoute ma prière !* »

Dieu nous a donné la prière pour communiquer avec lui. Les Psaumes nous montrent que nous pouvons crier à l'Éternel à tout instant. Le défi si tu es chrétien, c'est d'apprendre à accepter de ne pas avoir de réponse à tes prières, ou pas la réponse que tu souhaiterais.

Tu t'es certainement déjà dit : « *Je n'ai pas l'impression que Dieu écoute mes prières* » ou « *Pourquoi Dieu met-il tellement de temps à répondre à cette prière ?* »

Parfois Dieu choisit de ne pas répondre immédiatement. Vivre une épreuve ne veut pas dire que Dieu est absent ou méchant. Les temps de souffrance ne devraient pas nous surprendre.

Témoignage et enseignement du pasteur vietnamien Ho Hieu Ha



Église au Vietnam

Il organisait des réunions de prière de 3 heures du matin à 5 heures chaque jour. En 3 ans, 5 000 personnes se sont converties ! Mais un jour, le gouvernement a confisqué toutes les bibles et fermé l'église. Le pasteur Ha a été condamné à 6 ans de prison. Durant son emprisonnement, 96 prisonniers sont devenus chrétiens. Sa cellule était en très mauvais état, il devait dormir par terre au milieu des cafards. Il a été placé en isolement pendant 1 an et demi sans voir la lumière du jour.

Mais voici ce qu'il a dit à quelqu'un qui est venu lui rendre visite : « *Quand tu as des problèmes, prie ! Quand tu as d'autres problèmes, prie encore plus !* » Sur les murs de sa cellule il a écrit le verset de 1 Thessaloniens 5 : 18 : « *Rendez grâces en toutes choses.* » Quel exemple pour nous ! Quelle que soit ta détresse, la 1ère étape c'est d'en parler avec Dieu en étant vulnérable et honnête dans ta prière. En faisant ça, tu prouves que ta confiance est en Dieu.

2. S'arrêter et reconnaître Dieu dans l'épreuve

Au verset 4 de ce Psaume 4, David dit : « *Sachez que l'Éternel s'est choisi un homme fidèle.* »

À ce moment-là, le peuple doutait de David : c'était la famine depuis 3 ans dans le pays et le peuple blâmait le roi David pour cette situation. Par ces paroles, David leur rappelle que l'Éternel maîtrise la situation. Il est essentiel dans nos épreuves de faire une pause pour se rappeler que Dieu contrôle toutes les situations !

« **Arrêtez et sachez que je suis Dieu** » nous dit le Psaume 46 au verset 10.

Témoignage et enseignement du Pasteur chinois Wang Ming-Dao



Wang Ming-Dao

Il a été arrêté dans les années 60 parce qu'il prêchait l'Évangile. On lui a promis de le libérer « s'il se mettait à prêcher pour le gouvernement ». Il a refusé et été condamné à 20 ans de prison. Après sa libération il a dit : « Ces 20 ans ont été un temps merveilleux avec Jésus. Vous qui êtes libres, vous devez construire votre propre prison. »

Ce qu'a dit le pasteur Wang Ming-Dao est étonnant et ne signifie pas qu'il n'a pas souffert en prison. Au contraire c'était très dur. Mais il a su utiliser ce temps à part pour rechercher Dieu encore plus profondément qu'il ne l'avait jamais fait quand il était libre. Quand il dit, « construire notre propre prison », il nous amène à réfléchir sur ce qu'est prendre du temps avec Dieu. Il nous rappelle que l'isolement, le face à face dans le calme avec Dieu est nécessaire pour approfondir notre relation avec lui.

Au verset 5 du Psaume 4, David dit : « Parlez dans votre cœur sur votre lit et faites silence. »

Le silence, le calme, l'arrêt sont des pratiques qui sont à contre-courant dans notre société actuelle. Nous avons tous vécu un temps de confinement forcé en début d'année, mais les distractions étaient encore là : l'internet, Netflix...

Est-ce que tu prends le temps de prier ? Quand tu pries, est-ce que tu prends le temps d'écouter ? Arrives-tu à t'arrêter et à reconnaître que Dieu est Dieu ?

La solution c'est d'apporter tous nos problèmes avec la certitude qu'il pourra nous donner la paix au milieu de ce que nous vivons, que ce soit un problème familial ou une persécution profonde.

C'est une chose d'être actif quand tout va bien, c'est bien différent de se coucher quand tu vis une épreuve en ayant confiance que Dieu est au contrôle. Dans ce que tu vis aujourd'hui, peux-tu dire comme David au verset 9 : « Je me couche et aussitôt je m'endors en paix, car c'est toi seul, Éternel, qui me donnes la sécurité dans ma demeure » ?

3. Vivre en paix dans l'épreuve

Dieu est présent au cœur de ce que tu vis. Jésus est le seul qui connaisse parfaitement qui tu es et ce dont tu as besoin dans ton épreuve. La croix est l'exemple parfait d'une épreuve que Dieu n'a pas empêchée parce que le résultat a été la plus grande victoire de l'humanité : la résurrection de Jésus-Christ ! Dans ton épreuve, Dieu ne t'a pas abandonné, il t'enseigne qui tu es et qui il est.

Dans Actes 7, nous voyons que même face à la mort, Étienne n'a pas eu peur et était en paix. Comment peut-il être calme alors qu'il vit les derniers instants de sa vie ? La réponse nous est donnée au verset 55 : « Etienne, rempli du Saint-Esprit, fixa les regards vers le ciel et vit la gloire de Dieu et Jésus debout à la droite de Dieu. »

Le secret est là : quelle que soit l'épreuve que tu vis, regarde à Jésus qui est la source de la paix !

Conclusion :

Pour résumer ce message en une phrase : il est normal d'avoir des épreuves quand on est chrétien, mais notre attitude devrait être de nous arrêter pour reconnaître que Dieu maîtrise cette situation, lui remettre entre Ses mains (par la prière) et accepter Sa réponse.



Prends un temps de prière avec les jeunes pour mettre en pratique ce message. Je t'invite également à aller sur notre site web www.portesouvertes.fr ou sur nos réseaux sociaux pour y trouver des sujets de prière d'actualité sur les chrétiens persécutés.



DÉBAT

La parole est aux jeunes

C'est important de ne pas laisser les jeunes repartir sans qu'ils puissent s'exprimer. Tu n'es pas obligé d'organiser un long débat mais prends un temps où ils peuvent poser des questions sur ce qu'ils viennent d'entendre. Parfois les jeunes ont la parole facile mais parfois il faut un peu les pousser !



Quelques idées de questions :

- Qu'est-ce qui vous a le plus touché dans ce message ?
- Quelle serait votre réaction si votre famille était menacée et qu'on vous demandait de renier Jésus pour la sauver ?
- Quelle application concrète pouvons-nous mettre en place cette semaine pour passer plus de temps avec Dieu ?

DÉFI

Un blackout total !

Se déconnecter pour se connecter à Dieu !



En anglais, un « blackout » veut dire une coupure de courant. Tu vas donc proposer à ton groupe (sur la base du volontariat) de mettre leurs écrans de côté pendant un temps pour se reconnecter à Dieu.

Nous avons vu que c'est difficile de nous arrêter avec toutes les distractions que nous avons à portée de main. Au lieu de se priver de nourriture (le jeûne « classique »), on éteint nos écrans !

Choisissez ensemble une journée de la semaine à venir ou du week-end et propose-leur, au choix :

- **1 « blackout » de 12 heures**
- **1 « blackout » de 24 heures**
- **1 « blackout » de 48 heures**

Pendant ces temps sans écran, l'objectif est de méditer un passage de la Parole, passer du temps dans la prière et **s'arrêter pour mieux connaître Dieu et l'écouter.**